

próximo. Las reservas mexicanas conocidas actualmente son insuficientes para satisfacer las necesidades actuales, por lo que se necesita la cooperación canadiense en dos áreas principales:

Cooperación conjunta en la exploración, con objeto de aumentar la producción nacional de carbón de coque;

y el suministro seguro de carbón canadiense por medio un contrato de suministro a plazo medio.

La delegación canadiense expresó su interés en esta propuesta; hizo notar su experiencia internacional en este sector e indicó que, tan pronto como fuera posible, determinará la posibilidad de firmar contratos en este aspecto.

Además, ambas delegaciones confirmaron que el próximo mes de febrero se celebrará un seminario conjunto sobre carbón térmico y coque.

La delegación mexicana consideró que existían buenas posibilidades a largo plazo para la cooperación conjunta en el transporte urbano en masa y la racionalización del sistema de transporte en la ciudad de México y otras ciudades. En este respecto, hay un comité conjunto que está trabajando en este sector.

Comercio de Petróleo Crudo

Los ministros debatieron el comercio de petróleo entre México y Canadá. Ambas delegaciones estaban satisfechas de los progresos realizados en las conversaciones entre Naviera Minera del Golfo y Petro-Canada respecto al transporte de petróleo mexicano a Canadá.

Los ministros informaron también sobre los esfuerzos conjuntos realizados entre la NAVIMIM y la Saguenay Shipping para el establecimiento de una línea regular de transporte entre ambos países. Se subrayó la importancia de este acuerdo, debido, entre otras cosas, a que aliviará la presión ejercida por el transporte de artículos de consumo entre ambos países sobre el sistema ferroviario.

Los ministros observaron con satisfacción los planes canadienses de que aproximadamente 100 compañías canadienses participen en la feria "Tecnología para el Pueblo" que se celebrará en noviembre de 1981 en la ciudad de México.

Los ministros examinaron proyectos para la cooperación conjunta en los campos de telecomunicaciones y transmisión por satélite. La parte canadiense propuso el establecimiento de una comité conjunto de cooperación en comunicaciones por satélite. La delegación mexicana informó sobre la situación respecto a las licitaciones internacionales para estos proyectos.

Ambas delegaciones reconocieron la importancia de los mercados de ambos países en bienes de capital para las industrias de construcción, minería, silvicultura y papel, así como sectores de gran importancia que se encuentran en estado similar de desarrollo en Canadá y México. Ambas partes están trabajando en la formulación de empresas conjuntas que produzcan este tipo de equipo...

Se adelantó la identificación de proyectos específicos de empresas conjuntas en los siguientes campos:

piensos de residuos celulósicos;
diseño de mataderos e instalaciones de procesamiento de carnes; equipo minero (guinches);

sistema de limpieza a alta presión para calderas industriales;

diseño e instalación de plantas de refrigeración de alimentos;

piezas de repuesto automotriz y diseño de sistemas para el almacenamiento, manejo y distribución de granos.

Además, la delegación canadiense hizo notar que, después de las discusiones anteriores, se habían emprendido estudios técnicos destinados a identificar áreas potenciales de cooperación industrial y que estos estarán disponibles a principios de febrero.

Las dos delegaciones notaron la necesidad de aumentar el uso de recursos energéticos renovables. La delegación canadiense informó a la